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C04 今日沂蒙 关注供热听证会

□通讯员 赵西良
□记 者 田 慧

本报临沂10月14日讯
今日在临沂市物价局和建设
局的主持下，来自临沂市人
大、政协，供热公司以及社区
的28名代表，参加了城区集
中供热价格调整听证会。最
后涨幅最少的居民用热涨至
25元/m 2

的供热调整方案获
得了与会代表的通过。与会
代表还就供热质量、供热时

间、低收入家庭补贴等问题
进行了热烈讨论。

听证会从 9 点正式开
始，共 进 行 了 三 个 半 小
时。在听证会上，负责城
区集中供暖的两家公司———
山东恒源阳光热电（集团）
有限公司和临沂鲁能热力有
限公司的代表首先陈述了关
于申请调整供热价格的请
示报告。

根据两公司的报告，供
热价格不到位、企业亏损严

重、成本增支因素增加是此
次调价的主要原因。恒源蒸
汽和水循环供热成本分别
为 295 . 67元/吨和45 . 36元
/吨，鲁能预计今冬供热成
本将达到 51 . 6元/m

2
，两公

司均面临巨额亏损。而根据
物价局的成本核算，2008年
供热单位成本（含税）预计
将达到 2 3 8 . 8 4 元 /吨（蒸
汽）和 4 3 . 9 3 元 /吨（循环
水）。

按照政府财政、企业、用

户共同负担和居民供热价格
分步调整、逐步到位，非居民
供热价格一步到位的原则，
物价局在此次听证会上共拟
定了三套城区供热价格调整
方案。经过听证，总体涨幅最
少的方案一成为绝大多数代
表赞同的方案。

根据方案一，居民供热
价格由每平方米20元调整为
2 5元（按套内建筑面积计
算），上调25%；将非居民
供热价格由每平方米28元调

整为 3 6元（按建筑面积计
算），上调29%；将居民用蒸
汽价格由每吨120元调整为
150元，上调25%；将非居
民用蒸汽价格由每吨120元
调整为198元，上调65%；对
工业用蒸汽价格，允许供热
企业在20%的幅度内上下浮
动。

随着供热期临近，本报
温暖热线同时开通，市民可
拨 打 0 5 3 9 - 8 1 3 6 1 1 0 、
13305396055进行咨询。

□记者 寇润涛 田慧

本报临沂10月14日讯
尽管灵活控制供暖时间成为
许多代表的提议，但是今天
听证会的各个方案并没有提
到缩短供暖时间。记者采访
了临沂市物价局与供暖公
司，出于成本、供暖人群等
各方面考虑，他们都对此不
太赞同。

面对供暖成本上涨，本
报自10月7日至1 0月 1 2日
在鲁南网进行了投票，探
讨 缩 短 供 热 时 间 的 可 行
性。结果超过八成投票者
赞成减短供暖时间，而且
近半数投票者赞成供暖时
间可以缩短一个月。在此
次临沂城市供热价格调整
听证会上，不少代表也提
议，供暖企业可根据气温变

化适当调整供暖时间，按照
目前临沂市供暖周期为120
天来算，如缩短 30天，居
民的暖气费可以缩减25%，
正好与目前供暖价格上涨幅
度相抵消。

尽管这一意见受到关
注，但是临沂市物价局局长
张宪民介绍说，目前全省各
市的供暖期在120天到140
天之间，临沂的供暖时间并

不特别长。另外考虑到一些
老人和儿童对供暖的要求比
较高，因此减少供热时间不
是太可行。

供热公司也不赞成减短
供热时间。临沂市恒源热力
集团的副董事长王乐亮表
示，缩短供热时间并不能抵
消供暖成本的上涨。临沂市
从 2004年开始将供暖周期
确定为120天，从缩短天数

的提议来分析，居民只是将
供暖费用平摊到120天，这
样计算可以与目前供暖上涨
的成本抵消，但实际情况并
不同。王乐亮说：“天冷
时，供暖所需要的成本较
大，而天暖时则减少，但居
民提议缩短的供暖时间恰恰
是天暖时期，因此作为企业
来说，那样企业所承担的压
力将更大。”

居民暖气费拟涨至25元/m2

城区供热听证会昨举行，本报今起开通热线听“冷暖”

供热企业连叫苦 各方意见难统一

供暖时间缩短今年恐难施行

社区居民邢玉胜：价格
涨幅要考虑实际收入水平
“以我家100m 2

右的住
房为例，2005年之前按照使
用面积缴纳1800元左右的
供暖费，2006年以后变成
1900多元。今年如果涨价
后，我要缴纳2500多元。”他
表示，很多老职工的收入并
没有如此高的涨幅，供热调
价要考虑普通居民的承受
力。

统计局代表杨宗奎：供
热涨幅高于食品涨幅

杨宗奎介绍，根据统计
局统计，目前临沂物价水平
综合上涨5 . 8%，食品类涨
幅最快达到14%。而以方案
一为例，居民供热涨幅达到
25%，超过了食品涨幅。

专家代表朱建成：部分
单位可先实行分户计量

他强调，供热成本的核
算应该更科学一些，价格调
整不能过快过猛过大，要与
居民承受力结合起来，如果
过高则可能导致不按时缴
费或者拒绝供暖，影响供热
事业的发展。

供热时间应当更加灵
活，在天气并不冷的时候还
供暖，是对资源的浪费。另
外，在社会还难以实现普遍
的分户计量的现状下，可以
对机关事业单位、学校等先
推行分户计量。“学校每年
有将近两个月的寒假，这段
时间供暖并没有什么意
义。” （田慧整理）

□代表发言摘录

□记者 寇润涛

本报临沂10月14日讯
“今年能保证暖气不低于
16℃吗？”“贫困户家庭如何
保障正常供暖呢？”10月14
日，在临沂城市供热价格调
整听证会中，来自社会各界
的代表都对今年的供暖纷纷
提出了自己的看法。其中，社
会低保困难群体的供暖成为
了各位代表关注的焦点。
“我们想知道，从目前的

供暖价格预案中，如何保障
贫困户、福利院、敬老院等这
部分特殊群体。”临沂市政协
委员李照东称，这些特殊群
体日常生活艰难，从往年城市
供暖的经验来看，他们冬季开
通供暖的压力较大。而且，今
年煤炭价格上涨造成供暖成
本提高，因此相关部门在制定
供暖价格是应更多地考虑这
部分特殊群体的情况。

来自临沂市总工会的姜
波已多次参加供热价格听证
会，他根据自己掌握的材料提
出，目前临沂市纳入低保档案
的居民共有4460多户，其中真
正持有困难证的有1000多户，
而实现供暖的却仅有500户左
右。这些困难户平均每家年收
入维持在4000元，按照现行的
供热价格政策，这部分人将很
难实现正常供暖。

同时，根据往年供暖所
反映出来的问题来看，供暖
质量也成为代表们广泛关注
的话题。临沂市政协委员李
照东提出，很多居民反映，越
是天冷时家中的暖气却出现
不热的情况，而越是等到 3
月份天气逐渐暖和起来时，
家里的暖气却很热。如此，不
但居民不能正常享受一个暖
和的冬季，而且也给供暖企
业造成了资源浪费。

困难群体

成关注焦点

14日，代表们在听证会上认真讨论价格调整预案。


